

## Au Bal Masqué Ohé Ohé – N°2 – 24 octobre 2020

Amis terriens, amies terriennes !

J'espère que vous êtes en bonne forme en ces temps étranges.

Les divers échanges que j'ai eu durant les dernières semaines au sujet de la situation Covid 19 m'ont conduit à récolter quelques nouvelles infos. Ce sont des "pièces" que je trouve bien documentées mais qui ont du mal à circuler alors qu'elles apportent un éclairage qu'il me semble important de connaître sur la situation.

Je me permets de les diffuser auprès de vous.

J'ai récapitulé dans [ce document](#) (3 pages) les arguments d'ordre scientifique/technique à propos de la contagiosité des asymptomatiques, des tests PCR, de l'immunité, de l'efficacité des masques.

Sur la question de l'efficacité des masques que j'avais abordée précédemment, la nouveauté est que l'importance de la transmission du virus par aérosol a été remise en question par plusieurs études au point que des acteurs majeurs en ont tenu compte. Cela ne change pas grand chose quant à ma conclusion mais je tenais tout de même à corriger (cf. le même doc).

En ce qui concerne l'image véhiculée par le gouvernement et les principaux média, je voudrais souligner ici :

### Encombrement des services de réanimations :

- [cette vidéo](#) (3'30) présente des archives TV qui témoignent qu'une situation similaire existe chaque année dans certains services de réa, et ce depuis au moins cinq ans.
- cet [article du 21 octobre](#) montre que le taux d'occupation des services de réanimation annoncé est vraisemblablement surestimé (du simple au double !) du fait d'une agrégation -volontaire ou non- entre services de réanimation et de soins intensifs.

### Liberté d'expression :

- Le Pr. Laurent Toubiana et plusieurs centaines de personnes du monde médical et/ou universitaire avaient obtenu une tribune qui devait paraître dans le Journal du Dimanche du 27 septembre. [D'après les auteurs](#), la rédaction du JDD est revenu sur sa décision la veille au soir. Qui décide et sur quels critères ?

J'ai rencontré quelques interlocuteurs qui, tout en évoquant avec une grande confiance la liberté d'expression qui règnerait dans notre pays, semblaient trouver acceptable la décision de ne pas diffuser ce genre de tribune. J'avoue que j'ai du mal à voir la cohérence d'un tel point de vue. En effet, dans le cas de la tribune évoquée ici, nous n'avons pas affaire à des propos sans fondements écrits par des personnes sans compétences appelant à des comportements irresponsables ou criminels.

Les auteurs de cette tribune s'expriment sur un sujet qui concerne leurs domaines d'expertise et étayent leurs arguments. Ainsi, ne pas diffuser cette tribune prive les citoyens d'un point de vue éclairé qui leur permettrait d'exercer leur sens critique.

- Sur Youtube, Facebook, Twitter, des vidéos de collectifs de médecins sont régulièrement supprimées dès qu'elles récoltent trop d'audience (cf. la conférence des *White Coats* aux USA ou les *Medicos para la Verdad* en Espagne).

Voilà pour cette édition !

Au plaisir d'une prochaine rencontre à l'occasion,

Bises,

Jérôme

*jerome@elispring.net*